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LE MOT DU MAIRE

Chères concitoyennes, 
Chers concitoyens,
Amis Corneillanaises et Corneillanais,

Cela fait trois ans que notre équipe est au service de notre village et 
de ses habitants et c’est avec la même énergie et le même élan qu’elle 
continue d’œuvrer et de faire avancer ses nombreux projets.

Nos promesses de campagne restent notre objectif à atteindre.

Depuis le début de notre mandature, nous avons dû faire face à des aléas 
bien indépendants de notre volonté.

En 2020-2021, nous avons traversé la période Covid. 

En 2021-2022, la guerre en Ukraine a entraîné des augmentations considérables du prix de l’électricité et du 
carburant provocant une inflation galopante qui a impacté nos investissements.

Cette année jamais, « deux sans trois », la sècheresse s’est installée occasionnant beaucoup d’inquiétude et 
de difficultés que  nous avons dû gérer 

Malgré toutes ces contraintes, nous avons continué d’avancer pour le bien-être de tous nos administrés.

En 2023, trois grands projets ont occupé nos services administratifs et techniques ainsi que nos élus :

 •  Le Plan Local d’Urbanisme (PLU).
 •  Le transfert de la Communauté de Communes Roussillon Conflent vers Perpignan Métropole Méditerranée.
 •  Le plan sécheresse.

Ces trois dossiers importants mobilisent toute notre attention, et dans les pages annexes, vous en trouverez 
les comptes rendus.

Ces trois axes majeurs ne nous ont pas empêché, par ailleurs, de traiter les dossiers en cours .

Le temps administratif nous oblige à être patient et à composer. Il n’est pas en notre pouvoir d’aller plus vite.

Concernant le cimetière : la réalisation de 24 concessions (24 casiers) est aujourd’hui terminée.

Concernant l’Église : la cloche sonne à nouveau au-dessus de notre village et les travaux de la Chapelle Saint-
Galdric ont été effectués.

Concernant nos lieux publics, les différentes salles communales ont été équipées d’extracteurs d’air améliorant 
ainsi la ventilation de chaque salle.

À l’Espace Força Réal, la sono a été changée ainsi que la vidéo surveillance.

La cuisine a été, enfin, aménagée avec l’achat d’une plaque de cuisson, d’un four, et d’un lave-vaisselle. 

Cela permettra aux différentes associations d’utiliser cette cuisine aménagée à l’occasion de leurs diverses 
manifestations.

Nous avons, par ailleurs, insonoriser la salle François Gaciot grâce à un nouveau concept qui devrait assurer 
une meilleure acoustique.

Nous avons nommé des référents pour les différents espaces publics :

 •  Un référent pour le Domaine de Força-Réal.
 •  Un référent pour l’Espace Força-Réal.
 •  Un référent école.

Cette nouvelle organisation permet de mieux responsabiliser et de mieux organiser le travail de nos agents. 

La campagne de sensibilisation concernant les déjections canines se poursuit avec l’installation prochaine de 10 
nouveaux distributeurs équipés d’une poubelle. 

Les travaux d’évacuation des eaux « Rue de la Roseraie » sont terminés.

Suite à la finalisation du schéma directeur (eau et assainissement), d’importantes fuites ont été détectées dans 
tout le village. Les premiers travaux ont eu lieu sur la Rue du Ribéral : une fuite de 10 m3 / heure a été réparée. 

Les autres fuites seront également réparées pour atteindre un rendement de 80% au niveau du Château d’Eau.

Concernant le matériel des services techniques, l’achat d’un tracteur professionnel équipé d’une épareuse a 
été réalisé ainsi que celui d’un broyeur permettant de faire du compost végétal, qui sera mis à disposition des 
habitants.

Pour l’éclairage public, en collaboration avec le SYDEEL 66, nous avons mis en place l’échange de toutes les 
ampoules au profit de leds, ce qui permettra une économie très conséquente.

Par ailleurs, sur la route nationale, 2 feux tricolores (photovoltaïque) seront implantés de part et d’autre du village 
permettant de réguler la circulation et la vitesse sur toute sa traversée.

N’en déplaise aux détracteurs, la maison d’Ax n’a été ni bradée, ni vendue sans réflexion. Un complexe de 7 
appartements en accès à la propriété permettra de dynamiser le centre du village.

Concernant la jeunesse, nous avons négocié avec la Communauté de Communes la réouverture de l’espace 
jeunesse situé dans l’enceinte de l’Espace Força-Réal. 

Celui-ci sera piloté par une junior association sous la responsabilité de la commune

Nous avons le souci de proposer, à nos jeunes, un encadrement performant et sécurisé.

Le projet éolien suit son cours et devrait être finalisé au cours de l’année 2024.

Notre puzzle se met peu à peu en place et nous mettrons tout en œuvre pour réaliser le projet ambitieux mais 
non utopique d’un nouveau groupe scolaire.

Comme chaque année, la municipalité remercie chaque association ayant contribué par sa présence et ses 
actions à la vie de notre village, permettant de maintenir un regain de gaité en ces temps difficiles.

Je souhaite remercier tout le personnel administratif, technique et scolaire pour leur excellent travail et leur 
engagement.

Je remercie aussi notre chef d’orchestre en la personne de notre DGS Aurélie Aujame.

Chers concitoyens, notre tâche reste immense, et chaque jour mon équipe et moi-même accomplissons notre 
mission avec le plus grand sérieux et beaucoup de plaisir. Nous continuons de nous réunir chaque lundi afin de 
faire avancer les dossiers.

L’ensemble de l’équipe municipale et moi-même vous souhaitons une très bonne année 2024 : qu’elle puisse 
vous garder en bonne santé et vous apporter paix et sérénité.
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Publication - Janvier 2024 de la Ville de Corneilla de la Rivière 1 rue de la Poste 66550 Corneilla de la Rivière • Directeur de la publication : René LAVILLE 
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• Édition à 1100 exemplaires • Infos+ : 04 68 57 34 25 - secretariat1@corneillalariviere.fr - www.corneilla-la-riviere.fr

Pour cette année 2024, je présente mes vœux les 
plus sincères à chacun d’entre vous.

3

B
ien

ven
ue 

à
B

ien
ven

ue 
à C

or
ne

ill
a

de
 la

 R
iv

iè
re

René LAVILLE
Maire



UNA PARAULA DE L’ALCADE
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Benvolgudes conciutadanes,
Benvolguts conciutadans,
Amics cornellanenques i cornellanencs,

Ja fa tres anys que el nostre equip és al servei de nostre indret i dels 
seus habitants, i és amb la mateixa energia i amb la mateixa empenta 
que continua obrar i fer avançar una colla de projectes.

Les propostes de la campanya electoral resten un objectiu que volem 
aconseguir.

Des de l’inici del nostre mandat, hem tingut de fer front a uns esdeveniments 
independents de nostra voluntat.

Als 2020-2021, el període del Covid 

Als 2021-2022 la guerra a Ucraïna va provocar l’encariment considerable de l’electricitat i del carburant, 
provocant una inflació desencadenada que va impactar les nostres inversions.

Enguany, la secada s’ha perllongat, causant inquietuds i dificultats que va caldre gestionar.

Malgrat tots aqueixos impediments hem seguit avançant, pel benestar de tots els conciutadans.

Al 2023, tres projectes majors han donat feina als serveis administratius, tècnics i als elegits:

 •  El PLU
 •  La transferència de la Comunitat de comunes Rosselló Conflent cap a Perpinyà Metròpoli Mediterrània
 •  El Pla Secada

Aquest tres importants expedients han mobilitzat nostra atenció, i en les pàgines annexes trobareu els informes.

Aquestos tres projectes majors no han impedit tractar altres projectes pendents.

El temps administratiu ens obliga a ser pacients i a transigir. No depèn de nosaltres anar mes ràpid.:

Al cementiri, la realització de 24 nínxols s’ha acabat. 

A l’església, la campana toca de nou sobre nosaltres, i s’han fetes les obres de la capella de Sant Galderic.

Pels llocs oberts al públic, les diferents sales han estat equipades d’extractors d’aire, facilitant la ventilació de 
cadascuna.

A l’espai Força-Real  la sonorització ha estat canviada, així com la videovigilància.

Per fi, s’ha equipat la cuina, amb una placa de cocció, un forn i un rentaplats. Això serà a disposició de les 
diferents associacions, per organitzar les llurs manifestacions.

I encara s’ha insonoritzat la sala François Gaciot seguint un nou concepte que hauria de millorar molt l’acústica.

Hem designat per cada espai públic un « referent» : 

 •  un pel « domaine Força-Real ».
 •  un per « l’espai Força-Real »
 •  un per les escoles. 

Aquesta nova organització  es fa per responsabilitzar i organitzar millor la feina dels nostres empleats.

La campanya de sensibilització a les dejeccions canines tira endavant amb la instaŀlació que ve de 10 nous 
distribuïdors equipats d’un cubell d’escombraries. Les obres per l’evacuació de les aigües del carrer de la 
Roseraie son enllestides.

En acabar les obres de l’esquema director, s’han detectat importants fuites d’aigua per tot l’indret. Els primers 
treballs s’han fet al carrer del Riberal on han estroncat una fuita de 10 metres cúbics per hora. Altres fuites seran 
estroncades fins arribar a un rendiment de 80 % al nivell de la Torre de l’Aigua.

Per lo que és del material dels serveis tècnics, hem comprat un tractor equipat amb tallagespa i una trituradora 
que permetrà fer compost que els habitants podran aprofitar. 

Per lo que pertoca l’enllumenat públic, amb la coŀlaboració de SYDEELL 66 hem fet canviar les bombetes per 
Leds, que permetrà estalviar molt.

A més a la ruta nacional, dos semàfors tricolors fotovoltàics seran implantats a cada entrada de l’indret per 
regular el trànsit i la velocitat tot al llarg de la ruta.

Sense voler ofendre els detractors, cal dir que la casa d’Ax no s’ha malbaratat, ni s’ha venut sens s’ho pensar 
bé. Un conjunt de set pisos llogats en accés a propietat dinamitzarà el centre de l’indret.

Per lo que concerneix la joventut, s’ha negociat amb la comunitat de municipis la reobertura de l’espai jovent  a 
«l’espace Força Real». Serà regit per una «júnior associació» sota responsabilitat de la comuna.

Nos preocupem proposar al jovent un assessorament eficient i segur.

El projecte eòlic tira endavant i tindria de ser enllestit en el transcurs del 2024 

El trencaclosques se munta poc a poc, i farem tot per realitzar el projecte, ambiciós sense ser utòpic, d’un nou 
grup escolar.

Com cada any, la municipalitat dona gràcies a cadascuna de les associacions que contribueixen amb la presència 
i les accions seues a la vida del nostre indret, amb revifalles de goig benvingudes en els temps difícils que vivim.

Vull donar gràcies a la plantilla administrativa, tècnica i escolar per llur exceŀlent treball i compromís. I també a la 
que fa de directora d’aquest orquestra, la nostra DGS Arélia Aujame.

Benvolguts conciutadans, la feina nostra és immensa i cada dia, tant l’equip meu com jo mateix, complim la 
nostra missió amb força serietat i molt de plaer. Seguim fent reunions cada dilluns per tal de donar empenta als 
projectes.

El conjunt de l’equip municipal, i jo mateix, vos desitgem un molt bon any 2024. Que vos guardi la salut i porti 
pau i serenitat.

Per aqueix any 2024, presenti els meus desitjos 
mes sincers a cadascú de vosaltres.

René LAVILLE
Alcade



BUDGET PRIMITIF PRINCIPAL 2023 BUDGET PRIMITIF ANNEXE 2023

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT 2023
590 233,34 €

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT 2023
1 052 001,13 €

RECETTES D’INVESTISSEMENT 2023
590 233,34 €

RECETTES D’INVESTISSEMENT 2023
1 052 001,13 €

RECETTES DE FONCTIONNEMENT 2023
339 674,95 €

RECETTES DE FONCTIONNEMENT 2023
2 312 348,30 €

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT 2023 
339 674,95 €

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT 2023 
2 312 348,30 €

Produits et 
ventes diverses : 

93 996,00€

Produits de 
gestion courante : 

49 175,44 €
Excédent 2022 : 
725 438,86 €

Produits
spécifiques : 

58,00 €

Impôts et taxes : 
1 094 440,00 €

Dotations et 
participations : 
349 240,00 €

Charge à
caractère générale : 

491 940,00 €

Charges
de personnel : 
765 185,00 €

Charges de 
gestion courante : 

165 222,58 €

Amortissements : 
185 307,47 €

Virement 
vers section

investissement : 
663 953,25 €

Intérêts
d’emprunt : 
35 000,00 €

Charges
spécifiques : 
5 740,00 €

Emprunts : 
500,00 €

Virement de section
fonctionnement : 

663 953,25 €

Amortissements : 
185 307,47 €

Dotations, 
fonds divers : 
7 286,00 €

Subvention
d’investissement : 

31 971,00 €
Opérations

d’équipement : 
109 098,45 €

Immobilisation
en cours : 

264 384,13 €

Immobilisations
corporelles : 

531 091,00 €

Subventions
d’équipement 

versées : 
9 826,00 €

Immobilisations
incorporelles : 
76 200,00 €

Remboursement
capital de l’emprunt : 

170 500,00 €

Vente de produits fabriqués, prestations : 
315 000,00 €

Charges à 
caractère générale : 

92 217,89 €

Charges 
de personnel : 
79 000,00 €

Charges 
financières : 
18 000,00 €

Charges
exceptionnelles : 

500,00 €

Amortissements : 
94 957,06 €

Atténuation 
de produits : 
55 000,00 €

Emprunt : 
200 000,00 €

Subventions
d’investissement : 

61 975,00 €

Amortissements : 
94 957,06 €

Report :2022
233 301,28 €

Opération
d’équipements : 
327 246,15 €

Immobilisations
corporelles : 
29 627,00 €

Immobilisations
incorporelles : 
113 360,19 €

Remboursement
capital de l’emprunt : 

90 000,00 €
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BUDGET

Report 2022 : 
24 674,95 €

Excédent de 
fonctionnement capitalisé : 

162 983,41 €
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Pour se développer et apporter plus de services à la population :

Compétence eau et assainissement 
Nouvelle station d’épuration des eaux usées (STEP) obligatoire.

Compétence culturelle
Accès moins onéreux au conservatoire, reprise de la bibliothèque gérée par des bénévoles…

Compétence petite enfance, enfance, jeunesse et restauration 
Service qui deviendra communal et pourra s’adapter au plus près des besoins des familles (ex : réouverture 
de la structure ados, étude tarifs de la cantine, …).

Compétence transports 
Beaucoup plus de rotation de bus, un service de porte à porte pour les personnes à mobilité réduite.

Compétence ordures ménagères 
Accès à la déchèterie du Soler à moins de 10 kms

L’objectif prioritaire de notre équipe a toujours été le transfert de notre commune de l’intercommunalité 
Roussillon Conflent vers Perpignan Méditerranée Métropole.
C’était un des points fondamentaux du programme de notre équipe municipale en 2020 et ce transfert a reçu le vote de principe lors de la réunion du Conseil Municipal du 30 novembre 2021.

Cette procédure, en conformité avec la législation, a été élaborée suivant un plan précis composé de 3 étapes :
    

Transfert EPCI*

au 1er janvier 2025

> COMMUNAUTÉ URBAINE

* Établissement public de coopération intercommunale (EPCI)

Adhérer à Perpignan 
Méditerranée Métropole 
c’est aussi adhérer à une 
collectivité d’investissement !
Cela permettra par le biais de fonds de concours 
(financement partiel de projets) de réaliser de 
futurs projets communaux plus ambitieux : aire de 
stationnement en bourg-centre, réalisation d’un nouvel 
ensemble scolaire (écoles, restaurant scolaire, accueil 
de loisirs maternelle et primaire, …).

Nos services administratifs travaillent activement et régulièrement depuis 2 ans pour la concrétisation du transfert et des compétences qui lui sont associées.

1

2

3

Étude d’impact (évaluation des incidences du départ de l’intercommunalité Roussillon Conflent vers Perpignan Méditerranée Métropole)
La réalisation de cette étude a nécessité une année.
   
Délibération de toutes les communes adhérentes à Roussillon Conflent validant le départ de Corneilla. 
Une année supplémentaire a été nécessaire à l’obtention de tous les votes.

Ultime étape, la signature par le Préfet de l’arrêté validant le transfert.

Pourquoi adhérer à Perpignan Méditerranée Métropole ?
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Le PLU remplace le Plan d’Occupation des Sols (POS) depuis la Loi « Solidarité et Renouvellement Urbain » du 13 décembre 2000. Plus ambitieux que le POS, le PLU est 
le document d’urbanisme opérationnel et stratégique de référence à l’échelle du territoire communal.

Au-delà du seul droit des sols, il définit la politique globale d’aménagement et de développement de la commune, le « projet de ville » souhaité par les élus et concerté 
avec la population, dans un souci de développement durable à l’horizon 2038.

Il répond aux exigences de divers grands principes législatifs en recherchant l’équilibre entre aménagement, développement urbain et préservation des espaces agricoles 
et naturels dans une perceptive de développement durable.

Il tient compte de nouvelles préoccupations :

  •   Renouvellement urbain    •   Diversité des fonctions urbaines
  •   Habitat et mixité sociale   •   Transport et déplacement

 
Le PLU doit être compatible avec les orientations du Schéma de Cohérence Territorial (SCOT) Plaine du Roussillon.

Par délibération en date du 16 décembre 2015, le conseil municipal a prescrit la révision générale du POS en PLU. 

Tout le long de la phase d’étude du projet de PLU, la commune a mis en place la concertation avec la population et associé les Personnes Publiques Associées (PPA) à 
son élaboration.

> PLAN LOCAL D’URBANISME

En août 2021, le conseil municipal a relancé 
l’élaboration du document d’urbanisme, le Plan Local d’Urbanisme (PLU). 

Le projet de PLU arrêté en conseil municipal est consultable au secrétariat de la Mairie et sur le site internet de la commune : www.corneilla-la-riviere.fr

Lexique : PADD : Projet d’Aménagement et de Développement Durables - PLU : Plan Local d’Urbanisme - POS : Plan d’Occupation des Sols - PPA : Personnes Publiques Associées - SCOT : Schéma de Cohérence et d’Orientations Territoriales

Nous avons clairement exprimé notre volonté de renforcer la cohésion urbaine de Corneilla la Rivière et d’engager une démarche environnementale afin 
de conserver, pour les générations à venir, un patrimoine paysager et une identité villageoise dont nous sommes toutes et tous fiers, mais également 
de mettre nos documents d’urbanisme en conformité avec les nouvelles lois « Climat et résilience » et « Zéro artificialisation nette ».

17/09/2019
BILAN DE CONCERTATION

1er ARRÊT DU PLU

OCT / DEC 2019
CONSULTATION

DES PPA

FEV / MARS 2020
ENQUÊTE
PUBLIQUE

17/03/2020
ENQUÊTE PUBLIQUE

SUSPENDUE

04/08/2021
ANNULATION DE 

L’ENQUÊTE PUBLIQUE

31/08/2021
RELANCE DU

PROJET DE PLU

2021 / 2023
REPRISE DES ÉTUDES ET DE
LA PHASE DE CONCERTATION

21/12/2021
DÉBAT SUR

LE PADD

31/05/2022
CONSULTATION

DES PPA

17/11/2022
RÉUNION
PUBLIQUE

02/11/2023
BILAN DE CONCERTATION

ET ARRÊT DU PLU

ARRÊT DU PLU
DÉBUT DE LA PHASE

ADMINISTRATIVE

NOV 2023 À FEV 2024

CONSULTATION DES PPA
LES PPA DISPOSENT DE 
3 MOIS POUR RENDRE 

LEUR AVIS

1er TRIMESTRE 2024

ENQUÊTE PUBLIQUE
1 MOIS

AVR À JUIN 2024

REMISE DU RAPPORT 
DU COMMISSAIRE

ENQUÊTEUR

JUIL À SEPT 2024

FINALISATION DU PLU : 
SYNTHÈSE DES AVIS PPA

AVIS DU COMMISSAIRE ENQUÊTEUR
MODIFICATION DU PROJET 

DE PLU POSSIBLE

2ème SEMESTRE 2024

APPROBATION PLU 
EN CONSEIL MUNICIPAL

OPPOSABLE DÈS LA
PUBLICATION ET LA

TRANSMISSION AU PRÉFET

L’infographie ci-dessous illustre les diverses phases de la procédure de révision depuis le premier arrêt du projet de PLU, le 17/09/2019 jusqu’à l’approbation prévue en 2024.
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La pluie qui s’est faite rare sur la région ces 
derniers mois, nous contraint à changer nos 
habitudes.

Les Pyrénées-Orientales, le département le plus 
sévèrement touché par la sécheresse, accuse un 
déficit de pluviométrie entre 60% et 65% sur les 
douze derniers mois.

Suite à l’arrêté préfectoral relatif à l’état de 
sécheresse, le mardi 23 mai, au cours du conseil 
municipal, vos élus ont voté, à l’unanimité, le plan 
d’urgence et de responsabilité avec la charte 
d’engagement municipale partagé avec l’état, 
l’association des maires des PO et la commune de 
Corneilla de la rivière.

> ACTION SÈCHERESSE > TRACTEUR / ÉPAREUSE

> THT - TRÈS HAUTE TENSION

> CURAGE DES RAVINS

> INCENDIE

Les sols des Pyrénées-Orientales se 
trouvent encore dans un état critique. 

Suite au schéma 
directeur du réseau 
d’eau, d’importantes 
fuites ont été détectées 
(10m3/heure, rue du 
Ribéral). Nous avons pris 
la décision d’engager des 
travaux de réparation, 
pour un montant de 124 
000 euros subventionné 
à 80%.

Nous avons mis en place les actions suivantes : 

  •  Arrêt de l’arrosage des installations sportives. 
  •  Retrait des bacs à fleurs.
  •  Sensibilisation de la population 
      (tract d’information éco responsable). 
  •  Distribution de mousseurs.

Notre commune doit montrer l’exemple, nous devons 
tous procéder à des changements d’habitudes, 
évitons les gaspillages, soyons responsables et 
acteurs de notre situation.

En février, un incendie détruit 5 hectares

Un feu, a été attisé par une tramontane à 30 km/h avec 
des rafales jusqu’à 55 km/h. Cinq camions de pompiers 
ont été mobilisés sur place, soit une vingtaine de sapeurs. 
En fin d’après-midi, les flammes étaient maîtrisées et les 
secours procédaient aux opérations de noyage.

En juillet,1 hectare de végétation brûlé

Une quarantaine de soldats du feu étaient au sol, alors 
que l’hélicoptère bombardier d’eau Morane 66, appuyé 
par deux hélicoptères nationaux, effectuait des largages 
depuis le ciel. Le Milan est également intervenu pour 
larguer du retardant sur la zone.

La municipalité fait l’acquisition 
d’une épareuse
La municipalité a acheté au printemps 2023, une épareuse de 
marque Noremat montée sur un tracteur Renault d’occasion.

Cette acquisition a été faite auprès de l’entreprise de travaux agricoles 
« Négre Jean » de Brouilla pour la somme de 20 000 euros. Ce nouvel 
équipement, plus puissant et plus confortable, permettra aux agents 
un entretien régulier de l’ensemble des abords du village (devéses, 
garrigue et pistes DFCI du massif de Força-réal).

L’ancienne machine a été cédée à la commune de Fontpédrouse pour 
la somme de 1 500 euros. Le tracteur (SAME) équipé d’un godet a été 
conservé.

Réparation des dégâts occasionnés par « OMEXON »
L’entreprise « OMEXON » a terminé en fin d’année 2022 l’échange des câbles de la ligne THT 
(Très Haute Tension). Les travaux avaient commencé à l’automne 2021.

Les dégâts occasionnés par le passage d’engins de chantier sur l’axe « Poujade, Calesse, Cagareilles et 
Courbataires » ont été réparés en fin d’année 2023. La société OMEXON a pris en charge l’ensemble des 
fournitures (demi-buses, mortier, béton et 50 tonnes d’enrobé à froid). Au total, c’est un montant de 12 993 
euros qui auront été acquittés par la société « OMEXON ».

Le CHANTIER D’INSERTION a réalisé 
un travail remarquable pour réparer 
l’ensemble de ces chemins.

Lors de la remise à l’état naturel des 
plates-formes de traction des câbles de 
la THT, des tas de gros graviers ont été 
entreposés aux abords des chemins des 
Coumes et des Mirandes. L’étalement de 
ceux-ci, confié à l’entreprise «  BARROT 
CYRIL  », a permis de réhabiliter ces 
chemins.

La deuxième tranche de curage des 
ravins qui permettent de canaliser les 
eaux de pluies, a été effectuée 
L’entreprise « CORNEILLA CONSTRUCTION » en association avec les 
services techniques de la commune ont effectué le curage des ravins.

Les ravins du Chemin d’Estagel jusqu’à la Coume de l’Amadou ont été curés avec 
enlèvement des sédiments quand cela était nécessaire. Un curage d’entretien a 
été réalisé sur les ravins (Poujade, Planes d’en bourgat) déjà curés en 2022 et une 
canalisation d’arrosage passant sous le chemin des devéses a été remplacée au 
printemps 2023.Ph
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Des arbres pour végétaliser l’Espace Força Réal
et de plantes pour l’ensemble des jardinières
du village

La commune engagée depuis 2 ans
au respect de la charte zéro phyto
L’entretien des rues du village est réalisé par l’ensemble des 
agents du service technique sans utilisation de produits de 
synthèse.

Les services techniques équipés d’un broyeur de 
végétaux pour une meilleure gestion des déchets 
verts 
La municipalité a réceptionné le 11 
décembre 2023, un broyeur de végétaux.

Ce nouvel équipement permettra de broyer, 
sur la commune, les déchets verts récupérés 
par les agents et éviter ainsi le transport de 
ceux-ci dans les différents points de collecte 
du Sydétom. 

Celui-ci permettra également de faire du 
compost végétal, qui sera mis à disposition 
des habitants.

> PÉPINIÈRE DÉPARTEMENTALE

> ROND POINT

> RUE DE LA ROSERAIE

> ZÉRO PHYTO

> BROYEUR DE VÉGÉTAUX

À ce jour, il nous est interdit 
par l’Agence Régionale de 
Santé (ARS) de réutiliser les 
eaux de sortie (REUT) de la 
station d’épuration pour 
l’irrigation communale.

Nous avons sollicité en 2022 la pépinière 
départementale pour la fourniture gratuite 
d’arbres pour végétaliser l’Espace Força Réal et 
de plantes pour l’ensemble des jardinières du 
village.

Malheureusement, l’interdiction d’arrosage par ARRETE 
PREFECTORAL du 23/02/2023 a eu raison de bon 
nombre d’espèces plantées, même celles nécessitant 
très peu d’eau.

Lors du conseil municipal du 2 novembre 2023, 
une nouvelle demande, pour remplacer les plantes 
desséchées, a été prise à l’unanimité.

Réaménagement du rond-point à l’entrée du 
village côté Pézilla
Les travaux de réfection du giratoire de l’entrée du village côté Pézilla, engagés par le 
conseil départemental ont eu lieu du 9 au 22 mai. 

Une mauvaise évacuation des eaux ayant sévèrement endommagé la chaussée, les travaux entrepris par 
l’entreprise Colas ont consisté à reprendre les bordures, à enchâsser les galets dans le béton, déplacer une 
grille d’avaloir et à refaire le tapis de la chaussée.

Un nouveau miroir routier à bandes réfléchissantes destiné à 
améliorer la visibilité a été installé. Il permettra aux usagers de 
la route de bénéficier d’une meilleure visibilité lorsqu’ils doivent 
s’engager sur ce rond-point.  

Afin de garantir une circulation sécuritaire, tout en assurant un 
esthétique et un bel ensemble de l’entrée du village, ces travaux 
de réamenagement du rond point de l’entrée EST de Corneilla la 
rivière (entrée côté Pézilla la rivière) se sont vu achevés dernière 
semaine du mois de mai 2023. Ils viennent parfaitement completer 
l’harmonie et l’esthétique de l’espace paysagé du rond-point.

Réfection suite à un affaissement de la chaussée
L’affaissement d’une partie de la voirie, rue de la roseraie, a créé un enfoncement sur 
chaussée. 

Lors d’événements pluvieux conséquents, la cuvette ainsi créée devient une importante retenue 
d’eau aux conséquences pouvant être fâcheuses et même dangeureuses. Des travaux de 
drainages et de réfections de la chaussée ont été entrepris courant octobre. Ils mettent un terme 
à l’apparition réccurente de ce désagréement hydrique à chaque épisode orageux !
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Travaux réfection réseaux 
d’eau potable rue du 
Ribéral
Suite à l’établissement d’un schéma directeur 
du réseau d’eau de Corneilla la rivière, demandé 
par la municipalité,  d’importantes fuites ont été 
géolocalisées. 

La plus importante rue du Ribéral (10 m3  /heure), a vu 
l’engagement de travaux le vendredi 27 novembre, afin de 
la juguler.

> EAU POTABLE > PATRIMOINE

> PATRIMOINE

> PATRIMOINE

> CIMETIÈRE

Réception des enfeus du cimetière
Les 24 niches funéraires commandées à l’entreprise Pompes Funèbres Salamone 
par la commune, ont été 
réceptionnées courant octobre 
2023.

De belle facture, en granit gris du Tarn, 
elles viennent augmenter la capacité 
d’accueil de notre cimetière qui souffre 
d’un manque de place évident.

Restauration du patrimoine religieux Corneillanais 
Suite à la défaillance d’un chénaux de l’église de Corneilla la Rivière, incapable d’évacuer 
les eaux pluviales lors de fortes averses, des infiltrations ont déterrioré le revêtement mural, 
à l’intérieur de l’édifice.

Des travaux visant à rendre l’efficience de ce chénaux et d’autres à la restauration des revêtements muraux 
intérieurs vont être entrepris.

Église : la cloche en suspension…
Fermée à la circulation, la rue de l’église a vécu un évènement exceptionnel. 

« Sébastienne Agathe Martine » la cloche qui pèse 500 kg a été descendue du haut de son édifice, en toute 
sécurité, à l’aide d’une grue et grâce aux experts en remontage de la société Bodet.

L’oratoire remis à neuf
68 ans après, l’édifice retrouve sa splendeur et donne 
au village l’occasion de se rappeler qu’il compte dans 
son patrimoine cette petite chapelle publique élevée 
sur le bord de la route.

Jeudi 11 mai, l’abbé Thomas, accompagné de toute la 
communauté paroissiale et du maire, est venu redonner à la 
vierge, entièrement rénovée la place qui était la sienne dans 
l’oratoire remis à neuf, grâce à la minutie et au dévouement de 
Jules Couppey. 

L’oratoire dédié à Notre-Dame
Voilà plus de 70 ans que l’oratoire dédié à Notre-Dame 
trône à la sortie du village direction Millas. 

Aujourd’hui, l’oratoire, petite chapelle souvent élevée 
au bord d’une route est un lieu consacré à une dévotion 
particulière à la Vierge ou à un saint.

Le terrain sur lequel il a été construit appartenait aux 
demoiselles d’Ax qui, dans un premier temps, l’avaient 
donné à la paroisse avant d’être racheté par les coopérateurs 
pour y installer la cave coopérative. Sa construction a eu 
lieu sous la mandature de M. Pascot, maire de 1947 à 1959, 
et menée à bien par Louis Berjoan entrepreneur de maçonnerie dans le village.

La vierge qui l’occupe depuis toutes ces années était usée par le temps. Elle a été enlevée pour permettre 
sa restauration. 
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C’est avec l’ouverture d’une cinquième classe, 
que l’élémentaire de notre village a fait sa rentrée
Une rentrée avec l’accueil d’une nouvelle collègue, Hélène Brunet, qui a rejoint Fanny 
Pascal (CP), Yves Berget (CM1/CM2), Elisabeth Casellas et Betty Caillot (CM1/CM2). 
Aurélie Caselles et Isabelle Surroca, les directrices ont en charge quant à elles le CP/CE1.

Spectacle des deux écoles des tilleuls
Difficile de trouver une place assise 
tant les spectateurs étaient nombreux 
au spectacle musical donné par les 
deux écoles des Tilleuls sur la grande 
scène de l’espace Força-Real. 

C’est Ludovic Cabello, intervenant en musique 
tout au long de l’année scolaire, qui les a 
amenés à cette performance avec l’aide du 
personnel enseignant. La première partie était 
assurée par les maternelles et s’est terminée 
sur un Move it en compagnie des CP.

Le Centre Communal d’Action Sociale
L’action menée par le CCAS et la Banque Alimentaire de septembre 2022 jusqu’à juin 2023 
a permis d’aider 23 familles de Corneilla en difficulté. 

Lors de la reprise en septembre 2023, nous avons constaté avec joie que 5 familles bénéficiaires avaient 
retrouver une situation plus stable : travail, formation etc...  Depuis nous continuons à aider 16 familles.

La mise en place du « camion cuisine » de 
la banque alimentaire reste un rendez-vous 
important. De plus, une fois par mois, une 
diététicienne permet aux bénéficiaires qui le 
souhaitent, de partager un moment agréable 
et convivial tout en composant des repas 
équilibrés en équipe. 

La « boutique solidaire vêtements  », n’a 
pas eu lieu cette année (faute de place...), 
elle aura lieu le samedi 3 février 2024. 
Nous tenons à remercier les corneillanais 
qui ont déposer des vêtements au CCAS. 
Nous rappelons qu’il est important que les 
vêtements soient en bon état et prêt à être donnés. 

Le bien-être des enfants, une cause que nous défendons. Des 
ateliers « philo » avec l’association « la sève » ont été mis en place pour 
les élèves de cm2 et seront étendus aux élèves de cm1 dès l’année 
prochaine. Les jeunes seront ainsi préparés à rejoindre le collège dans 
des meilleures conditions et mieux armés face au harcèlement qu’ils 
peuvent subir ou faire subir aux autres. C’est un sujet malheureusement 
d’actualité qui nous interpelle.

Comme chaque année, le goûter de Noël a été distribué aux écoles par le 
CCAS en présence de Monsieur le Maire René Laville, de Mme Rédo et Mme 
Bataille.

Nous vous souhaitons de tout cœur une excellente nouvelle année 2024. 
Prenez soin de vous et de votre famille.

> SOLIDARITÉ > SCOLAIRE

> SCOLAIRE

Le CCAS propose 
une formation aux 
premiers secours

Inscription en Mairie

Permanence du CCAS 
Chaque jeudi après-midi

de 15h à 17h avec Anne Bataille. 

Venez en toute confiance vous entretenir 
avec elle autour d’un petit café.

Les projets vont bon train à l’école des Tilleuls.

• Projets sportifs avec l’Usep : rugby, ski, jeux d’opposition, roule équilibre (financé 
par la municipalité), activité tennis proposé par M.Maibayou et Vik, activité orientation 
encadrée par M. Roussel, habitant de notre village. Journée découverte du judo, du 
rugby et du tennis.

• Projet musique avec l’intervention de Ludovic Cabello (financé par l’association Tout 
pour les enfants).

• Projet catalan avec Maryse Mateo, intervenante de l’APLEC (financé par la mairie). 
Les CM profitent de cette initiation pour créer du lien avec la section catalan du collège.

• Projets culturels : découverte des sites de Perpignan (muséum d’Histoires naturelles, 
médiathèque, ferme de Cal Mateu en Cerdagne, Palais des Rois de Majorque, Mémorial 
de Rivesaltes…)

• Ateliers philosophiques avec Blandine Margoux (financé par le CCAS de Corneilla).

• Échange correspondance école à école entre Corneilla et Saint féliu pour la section 
des CP.

• Projets intergénérationnels : « Semaine Bleue » loto avec le troisième âge du village 
SEMPRE JOVES. Visite et échange enfants/résidents à la maison de retraite de Pézilla 
la Rivière. Parrainage CP/CM1/CM2, un grand « accompagne » un petit tout au long de 
l’année.

• Projet « Octobre Rose » : les élèves ont participé aux actions proposées et ont été 
sensibilisés à cette cause.

• Participation à la cérémonie du 11 novembre : un poème de Paul Eluard et la Marseillaise 
ont été vivement appréciés par tous les participants.

• Concours de dessins et chants au Marché de Noël et au Village de Noël.

• Spectacle de Noël de la compagnie Cielo « Sounou » et goûter offert par la municipalité 
et le CCAS.

• Grand projet de l’année  : Classe transplantée, à la cité de Carcassonne, au centre 
d’hébergement Lamourelle. Ce séjour s’est déroulé du 13 au 15 novembre. Les deux 
classes de CM1/CM2 ont vécu trois jours en dehors de leur cocon familial, pour 
apprendre à vivre en collectivité, pour découvrir le patrimoine et l’art du Moyen âge. Les 
activités vitrail, blason, imprimerie et enseignes des métiers ont passionné les élèves.

Une belle énergie et un bel esprit ont contribué à la réussite de ce séjour. Merci aux 
parents accompagnateurs qui ont été d’une aide précieuse. Merci à la municipalité et à 
l’association « Tout pour les enfants » qui ont financé une partie du voyage. Merci aux 
parents qui ont accordé leur confiance aux enseignants et merci surtout aux enfants 
pour leurs sourires qui en disaient long.
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Médiathèque, espace culturel 
gratuit et ouvert à tous
La médiathèque a continué ses activités d’accueil et 
d’information tout au long de l’année 2023. 

Marie-France Durel est venue renforcer les effectifs des 
bénévoles, elle est présente le mardi. Les classes de CP/
CE1 d’Isabelle Surroca, de CE2 d’Hélène Brunet et les CM1/
CM2 d’Yves Berget et Élisabeth Casellas sont accueillies à 
l’espace réservé aux enfants et ados, une fois par mois, pour 
des lectures d’albums faites par un animateur et consultation 
des livres sur place. La médiathèque compte à ce jour 176 
adhérents.

Des airs de bals populaires pour le 14 juillet
Les festivités du 14 juillet ont commencé à 11 h 30 par la 
cérémonie d’hommage en ce jour de fête nationale. 

Plus nombreuses que d’habitude, les personnes présentes se sont 
jointes à toutes les associations d’Anciens combattants, le corps des 
sapeurs-pompiers de Millas, les jeunes pompiers de Corneilla, ainsi 
que la municipalité, pour célébrer l’unité plutôt que la révolte. C’est à 
18 h 30 que le service restauration du Comani a ouvert ses cuisines 
d’été, dans la cour François-Gaciot, en préambule d’une soirée 
pleine de bonnes surprises. Le premier tour de chant a vu défiler 
les jeunes talents Milla, Noah, Loïse et Amandine interprétant, avec 
grande conviction, Clara Luciani, Véronique Sanson, Jean-Jacques 
Goldman et d’autres artistes connus. 

L’artiste de la deuxième partie de soirée nous a alors livré un tour de 
chant plus long que prévu pour le plus grand bonheur d’un public 
qu’il a su s’impliquer pleinement.

Jean-Pierre Virgil, que l’on nomme volontiers la voix de Sardou, a 
démontré qu’il était surtout un chanteur et auteur-compositeur qui a 

mis sa vie au service de la chanson. Doté d’une voix à la fois puissante et mélodieuse, c’est accompagné 
du fidèle Laurent Jacquet qu’il a interprété les chansons de Michel Sardou et ses propres compositions 
sous les applaudissements et les pas de danse d’un public totalement conquis.

Jules, nommeur lors de la rifle du Comani
Jules a pour habitude d’accompagner ses parents pour tenter le carton à l’occasion des rifles. 

Sa passion n’est pas de jouer, mais de prononcer chaque numéro 
surtout s’il est affublé d’un qualificatif ou d’une expression imagée. 
C’est parce qu’il accompagnait à haute voix les deux nommeurs 
en place lors de chaque sortie du numéro 44 que Dominique et 
Stéphane l’ont invité à monter sur scène pour nommer la dernière 
partie, une consolante qui s’est jouée à la quine. Ainsi, lors de la rifle 
du Comani, c’est dans un geste parfaitement maîtrisé que Jules a 
pris possession du toupi à l’émail écaillé, s’appliquant à la tâche, 
répondant aux ramena, toca-lo criés par les 200 personnes dans la 
salle.

De belles rencontres et des ambiances 
festives tout au long de l’année
Cette année encore le comité des fêtes et tous ses bénévoles ont répondu présents pour 
animer le village et proposer aux habitants de belles rencontres. Quel plaisir de se retrouver 
dans une ambiance festive !
    

> CULTURE

La Médiathèque est ouverte
le mardi de 16h à 18h et le vendredi de 15h à 18h

> FESTIVITÉS

> FESTIVITÉS

Décembre 2022 : La seconde édition du village de Noël s’est déroulée à l’Espace Força-
Réal autour d’artisans, de vignerons, et de musique pour une soirée festive et animée. Le 
Père Noel était bien sûr de la partie.

En février 2023 a eu lieu la traditionnelle rifle de la Sainte-Agathe toujours à l’Espace 
Força-Réal. Une après-midi récréative autour de nombreux lots.

Le Dimanche de Pâques, El Goig dels Ous a remporté un vif succès, comme 
chaque année, grâce à la générosité des habitants de Corneilla qui ont permis aux 

bénévoles de confectionner de délicieuses omelettes.

La Diada du 1er mai s’est déroulée à la Clave Verte, sous un beau et chaud 
soleil malgré le vent. Ici encore vignerons, Castellers,  groupe folklorique étaient 
présents pour animer cette belle journée autour de grillades proposées par le 
comité.

Pour la fête de la Saint-Jean, après que les enfants des écoles aient apporté la flamme 
et que le feu ait été allumé au brasier par les 2 Jean, Campigna et Larrere, doyens de notre 
village, le bal a pu commencer avec à 22h la traditionnelle saucisse catalane que nous 
avons offerte à nos concitoyens.

    

Le 14 juillet dans la cour de la Salle Gaciot un « tribute » à Michel Sardou organisé 
par la municipalité a remporté un vif succès. Le comité était présent pour assurer la 
restauration.

Les 18 et 19 août, le comité a organisé la Festa Major de notre village comme 
chaque année. Bals, cobla,  sardanes,  jeux pour les enfants, repas autour d’une 
paëlla géante et de grillades, rien ne manquait pour ces 2 jours de fête, de rencontre 
et de convivialité pour les Corneillanaises et les Corneillanais.

Le 7 novembre, lors de son assemblée générale, le bureau directeur du comité a 
démissionné et a passé la main à une nouvelle équipe. Ce nouveau bureau est prêt à 
s’investir dans l’animation de la vie de notre village avec enthousiasme et dynamisme.  

Il était présent lors de la troisième édition du Village de Noël le 9 décembre et a animé 
le stand de restauration pour cette belle manifestation.
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Village de Noël 2023
Le 9 décembre 2023 a eu lieu à l’Espace Força Réal la 3ème édition du Village de Noël organisé par la Mairie en collaboration avec l’association du comité d’animation culturelle.

Tout avait été prévu pour régaler petits et grands. Promenade en calèche avec le père Noël, jeux en bois, concours de dessin, structures gonflables ont amusé les plus jeunes. Un grand nombre d’artisans ainsi que les vignerons 
Corneillanais étaient également présents pour les plus grands. L’animation musicale avait été confiée à un DJ, et en guise d’apéritif les Canaillous ont mis le feu avant que la nouvelle équipe du comité d’animation ouvre la 
restauration : Huîtres, plateau de charcuterie, frites, calamars, rougaille saucisse, en partenariat avec le café des sports, ont régalé tout le monde. La fête a duré jusque tard dans la nuit, le Père Noël était très content !
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Corneilla se mobilise pour Octobre Rose
La mairie de Corneilla la Rivière et l’association « The VIP
Events » ont organisé Octobre Rose 2023.

Il s’agit de faire du mois d’Octobre le mois de tous les espoirs concernant la recherche 
contre le cancer du sein et le bien-être des malades en menant diverses actions 
de sensibilisation.

> ASSOCIATION

Remise d’un chèque de 2 500 € à Onco-P.-O.
Mercredi 20 décembre, l’association The VIP events, en partenariat avec la mairie, 
remettait un chèque au Centre de cancérologie des Pyrénées-Orientales (Onco-
P.-O.), dans le cadre des opérations menées au titre d’Octobre rose. 

Corneilla a soutenu cet élan en recueillant un montant de 2 500 € qui a été remis à Déborah 
Climent, coordinatrice d’Onco-P.-O. en présence de René Laville, Maire, de Stéphane Lord et 
France Proffit, respectivement président et secrétaire de l’association. 

Déborah Climent a pu ainsi rappeler que « 
notre mission première, financée par l’Agence 
régionale de santé (ARS) est d’aider les 
établissements de soins à améliorer la prise 
en charge des patients atteints de cancer. 
Au cours de ces dernières années celle-
ci a beaucoup évolué, une prise en charge 
exclusive de la maladie n’est pas suffisante 
et il faut prendre en compte le patient dans 
sa globalité. C’est pour répondre à cette 
problématique que nous avons ouvert en avril 
dernier le Centre la tête et les jambes ».

Action jeunesse « Vente de rubans »
Vente de rubans au supermarché du Soler et au marché de Thuir.

Corneilla Express en rose
Vous avez dit roadbook ? Munis de ce petit livret avec huit étapes, les concurrents, rassemblés en 
12 équipes constituées d’enfants accompagnés d’adultes, se sont dispersés à travers le village. 
Une aventure au cœur de Corneilla où il fallait réaliser des défis, résoudre des énigmes, gagner des 
mots trésors et restituer la phrase mystère pour espérer gagner.

Les mots de cette phrase «  Je me 
mobilise et soutiens Octobre rose » 
ont été obtenus, entre autres, dans la 
résolution d’une charade mystère, d’une 
reconstitution de puzzle et d’une épreuve 
de pétanque. Les mots trésors gagnés 
à chaque étape validée sont venus 
aider à trouver la solution. Cette grande 
première a soulevé l’enthousiasme des 
60 participants.

Table ronde, conférence à l’occasion de la journée 
mondiale contre le cancer du sein.

C’est à l’espace Força Réal qu’a eu lieu la conférence « Ensemble 
défions le cancer » devant une assistance attentive aux 
diagnostics plus précoces et aux avancées thérapeutiques dans 
la lutte contre la maladie.

Le docteur Bernard Valentin, médecin en gynécologie-obstétrique 
et chirurgien, a fait un état des lieux, rapprochant les chiffres des 
P.-O. des chiffres nationaux. Entre 1990 et 2023, le nombre de 
cancers a doublé.

L’augmentation et le vieillissement de la population expliquent 
en partie cet accroissement. Le reste est lié à l’augmentation des 
facteurs de risque de cancer (alcool, tabac y compris tabagisme 
passif, obésité, inactivité physique…). Avec une incidence en 
hausse et malgré une mortalité en baisse, le cancer devient la 
première cause de mortalité. 

Afin de réduire, les risques de cancer, le docteur Bernard 
Valentin a présenté toutes les possibilités de dépistages de cancer aisin que les bonnes pratiques « 
comportementales et alimentaires » à adopter. 

La parole a ensuite été donnée à Déborah Climent, coordinatrice au centre de cancérologie des P.-O. 
(Oncopo). Elle a parlé de la prise en compte du facteur humain dans la maladie. Initié par Oncopo, un 
nouveau centre « la tête et les jambes » maison de bien-être pour les personnes atteintes d’un cancer a 
ouvert ses portes à Perpignan. L’aide de naturopathes, nutritionnistes, assistante sociale… et des séances 
de réflexologie plantaire et massage facial, de l’art thérapie, de la socio esthétique, de la méditation et du 
yoga y sont mises en place pour aider à la guérison. 

Nous remercions tous les partenaires, les participants et bénévoles 
qui ont apportés leur soutien à cette action.

Challenge Ruban rose « Marche de 5 kilomètres » 
le top départ a eu lieu devant l’espace Força Réal.

Action citoyenne « Propreté en rose »
Adultes et enfants se sont retrouvés pour cette matinée en rose 
pour la bonne cause, ambiance très conviale, clôturée par une 
grillade party. Merci à toutes et tous.
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La nouvelle association
The VIP events en action
Une nouvelle association vient de voir le jour dans le village. 
Il s’agit de VIP events (Voyage in Pyrénées-Orientales events). 

Cette association propose de s’associer aux divers événements nationaux 
ou locaux. Leur première action a été une mobilisation en collaboration 
avec la Mairie pour Octobre rose et l’association Onco PO dont l’objectif 
est d’améliorer la prise en charge des patients atteints de cancer. Diverses 
actions de sensibilisation dont la vente de rubans roses ont été réalisées 
chez les commerçants du village et dans les supermarchés alentour durant 
tout le mois d’octobre.

T o u t  s o u r i t  a u 
Stade Omnisports 
Corneillanais
LA CORNEILLANAISE, première 
édition, premier succès !
Le 22 avril 2023, 230 participants, tous vêtus 
d’une casquette rose, ont pris le départ, dans 
la bonne humeur et la convivialité, d’une 
marche solidaire et caritative de 5 kms au cœur du vignoble Corneillanais. Un moment de communion 
rendu possible par les belles réalisations des enfants de l’école primaire de Corneilla la Rivière et la joie de 
vivre des bénévoles du S.O.C. Cette journée, chargée en émotions, a permis au SOC de faire un joli don de 
2000 euros à l’association Onco Parcours, institut du sein et de gynécologie qui accompagne les femmes 
et leurs proches touchés par un cancer du sein ou gynécologique dans les Pyrénées-Orientales.

Record de participation pour la RANDONNEE VTT
Le 25 novembre 2023, la randonnée VTT organisée par le S.O.C a connu un très large succès avec 250 
participants, bien plus que l’année précédente. 250 courageux qui sont venus affronter le majestueux 
Força Réal sous une tramontane à 100 km/h. Quatre circuits étaient proposés au départ, de quoi ravir le 
plus grand nombre. À l’arrivée, les participants étaient ravis !

TRAILS et COURSE NATURE : une édition 2023 couronnée de succès !
Le 26 novembre 2023, 500 athlètes, randonneurs et petites frimousses se sont pressés sur la ligne de 
départ. Baigné d’un généreux soleil tout au long de la matinée, Força Réal a éprouvé les organismes de 
l’ensemble des participants sur les différentes distances proposées. 54 sportifs étaient au départ du 5 
kms, 316 sportifs (du jamais vu !!) au départ du 13 kms en l’honneur de Lambert NARACH et 130 sportifs 
au départ du 23 kms (et 950 d+) ! Ce nouveau trail de 23 kms a rencontré son public avec une affluence 
prometteuse pour une 1ère édition et invariablement, des sourires sur les visages des participants. Une 
reconnaissance qui vient récompenser le travail et l’investissement d’une superbe équipe du S.O.C. Les 
sourires des enfants, heureux de recevoir un calendrier de l’avent à l’issue de leurs courses, sont venus 
clore de la plus belle des manières cette merveilleuse journée sportive à Corneilla la Rivière.

Association Tout pour les Enfants
Le nouveau bureau de l’Association Tout pour les Enfants a pris ses 
fonctions début octobre. Ils sont là pour apporter leurs soutiens aux 
écoles et surtout faire plaisir aux enfants.

Vente de crêpes et de gâteaux, la Ferme de la peur, vente de chocolats, Marché de 
Noël et tombola... ont permis de participer aux financements de projets culturels de 
l’école.

Nous vous remercions pour 
ces quelques mois passés 
ensemble et espérons que 
les suivants seront encore 
très prometteurs.
 
L’ association Tout pour les 
Enfants vous souhaite une 
très belle année 2024.

Saveurs d’Épicure avec la Ferme Catalane
En partenariat avec la Ferme Catalane, l’association Saveurs d’Épicure organise chaque 
année des marchés « Produits de Terroir » sur le site « Le temps des Cerises » route 
Nationale en direction de Millas. 

Ces journées mettent en valeur les productions 
locales : vins, miels et produits de la ruche, 
fromages fermiers, fruits de saison, charcuterie, 
pains artisanaux et artisanat d’art.

Programme 2024 : 24/03 - Fête de la Garriguette, 
12/05 - Fête de la Cerise, 26/05 - Fête de 
l’Escargot, 07/07 - Fête de l’Amande, 11/08 - 
Fête de l’Abricot, 01/09 - Fête de la Figue.

Lors de ces journées à thèmes, les visiteurs 
peuvent se restaurer à l’ombre des chênes 
centenaire ou encore sous le préau aménagé, 
en composant leur menu sur les étals des 
producteurs, avec un plat chaud.

Sont également proposés au cours de ces journées, des animations comme la cueillette des figues dans 
les vergers de la Ferme Catalane...

Contact : André HUGUET Apiculteur - La Ferme Catalane. Tél. : 07 85 31 09 23

> ASSOCIATION > ASSOCIATION

Photo Le Petit Journal

Rugby Entente de la Têt
L’école de rugby pour la saison 2023/2024 reprend avec 70 joueurs, 10 entraîneurs et nos 
bénévoles très précieux aussi.

Une équipe féminine à XV « Força XV » s’entraîne le mercredi et le vendredi sur 
le terrain de Corneilla.
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Viet Vo Dao Corneilla
Auto défense, art énergétique chinois et armes, le Viet Vo Dao est avant 
tout un art de vie. Il contribue à la culture du corps et de l’esprit. 

Il recherche le contrôle de la respiration et de l’énergie, la maîtrise de l’équilibre et la coordination des 
mouvements. Il amène à la maîtrise de la peur face au danger et à la connaissance de ses propres 
réflexes. Il exige un travail suivi et assidu. Les techniques traditionnelles permettent à tous d’acquérir des 
réflexes d’auto-défense avec des techniques spécifiques pour les féminines. Le travail enchaînement de 
mouvements, ravissement pour les yeux, n’en demeure pas moins redoutable.
Auto défense : Techniques : pieds-poings-coudes-genoux-sauts – tout le corps est sollicité et bénéficie 
d’une complète gymnastique. Le travail avec un partenaire permet l’apprentissage des techniques 
d’attaques et de défenses.
Armes : bâtons-sabre-fléau, sabre épée... Le pratiquant pourra apprendre à manipuler les armes lors de la 
deuxième année.
Art énergétique traditionnel chinois : il permet d’acquérir une bonne et efficace concentration. Ce travail 
énergétique augmente et régule la résistance à l’effort, donc permet d’avoir une bonne santé.
L’entraînement est adapté à chaque pratiquant. Les femmes, les enfants et les personnes âgées adoptent 
un travail approprié. Pratique à l’Espace Força Réal le lundi 20h15-22h30 et le mercredi 20h15-22h30.

Association Sports Corneilla
L’Association Sports Corneilla compte dans ses rangs une 
nouvelle intervenante, Sonia.

Celle-ci remplace Adèle qui malheureusement n’a pas pu continuer pour cette nouvelle saison. Depuis 
septembre Sonia assure avec dynamisme et énergie les 4 cours de la semaine. Gym les lundis, mercredis 
et jeudi soir de 19h à 20h. Zumba le jeudi soir de 20h à 21h à l’Espace Força Réal.
Un programme varié, riche et motivant avec gym douce, renforcement musculaire, abdos fessiers, gainage, 
cardio Zumba etc… Des séances qui se déroulent toujours dans la joie et la bonne humeur.
Notre association compte une quarantaine de membres toutes motivées pour mettre en pratique les 
exercices proposés par Sonia.
La pérennité de notre association, qui existe depuis plus de 25 ans, le dynamisme et l’engagement de nos  
intervenantes durant toutes ces années pour promouvoir le bien-être et la santé grâce au sport, est un 
gage de réussite pour nous, nos adhérentes et pour notre association.
Nous sommes très fières et heureuses d’accueillir chaque année de nouvelles adhérentes et adhérents. 
Alors rejoignez-nous. Le sport est vital pour préserver notre santé physique et morale.
Nous comptons sur vous ! Le bureau de l’Association Sports Corneilla

Les jardins familiaux de Corneilla la Rivière
Le jardinage est un passe-temps utile qui favorise rencontres, échanges et partages. C’est 
aussi bon pour le moral avec en retour des saveurs variées et de grandes satisfactions...

Autour du plaisir de la terre, c’est aussi une attitude collective qui préserve l’environnement et la biodiversité. 
Bêcher, sarcler, expérimenter, chacun apporte ses expériences et ses savoirs pour obtenir de bons 
légumes. Il s’agit de jardiner de bons produits de saison dans l’esprit bio, les légumes n’ont pas le même 
goût quand on les fait pousser soi-même. Parmi nos jardiniers, de jeunes couples avec enfants occupent 
des parcelles, créant ainsi un bon mixage générationnel. Epanouissement garanti des familles sur leur coin 
de terre et leur carré de fleurs, ce petit plus qui agrémente le jardin. Le week-end, des familles organisent 
des barbecues. Cette année, nous avons fait 2 barbecues tous ensemble. Nous cultivons nos potagers 
mais aussi prenons du bon temps ! 
Entraide et convivialité sont les moteurs des jardiniers, nous avons commencé la réfection totale des toitures 
de nos cabanons et espérons les terminer en 2024. Au vu du changement climatique, de cette sécheresse 
sans précédent dans les PO, il a fallu s’organiser pour la gestion de l’eau et respecter les restrictions. Cette 
ressource fondamentale est bien mise à mal ! Afin d’économiser l’eau, nous nous sommes mis au paillage 
pour nos cultures. Nous avons investi dans des récupérateurs d’eau et d’autres systèmes afin d’éviter les 
gaspillages de cette ressource. Pour l’année qui arrive espérons des jours meilleurs !
Notre prochaine AG est prévu le 27 janvier 2024. Rappelons que notre association est ouverte à toutes 
les Corneillanaises et Corneillanais. Vous souhaitez nous rejoindre, vous voulez cultiver de bons légumes, 
vous serez toujours les bienvenus. Bonne et heureuse année 2024. Contact au 06 08 86 46 76
Le président : Jean-Marie COIEFFEY

Força Réal insertion : « L’équipe pourrait s’agrandir »
L’assemblée générale du chantier d’insertion 
Força Réal insertion a eu lieu devant une 
nombreuse assemblée. 

Après le mot de bienvenue de René Laville, maire, le 
président de l’association, Alain Bernard, a ouvert la 
séance en rendant hommage à Jean Mons, décédé 
quelques jours plus tôt et membre fondateur du 
chantier Força Réal insertion. Les activités de 
l’association ont été relatées par un clip réalisé par un 
employé du chantier. La lecture des rapports moraux 
et d’activité ont démontré «que le chantier se porte 
bien «. Les carnets de commandes sont bien remplis 
car de plus en plus de communes sollicitent l’association dans le cadre de la lutte contre les incendies et 
les inondations dans la vallée de la Têt et de l’Agly, ce qui fait dire à Alain Bernard que «l’équipe pourrait 
s’agrandir sans difficulté si l’administration de tutelle donnait son feu vert». Un PowerPoint a illustré le 
rendu avant et après du travail impeccable effectué sur les chantiers. L’association qui s’investit beaucoup 
pour venir en aide aux employés municipaux, a rendu compte de la situation financière et présenté le 
rapport du commissaire aux comptes. Le rendez-vous étant pris pour l’année prochaine, un pot de l’amitié 
est venu conclure cette assemblée.

ÉquiTêt Rando
La permanence est assurée, cami de Baixas, 
par Nathalie, accompagnatrice de tourisme 
équestre (ATE) depuis 23 ans et titulaire 
du Brevet professionnel de la jeunesse, de 
l’éducation populaire et du sport (BPJEPS).

En cette fin d’année 2023 l’actualité d’Equitêt Rando fût riche en événements… Mardi 31 octobre, c’est 
avec des épreuves de Mountain trail démontrant la complicité du couple et le dressage en finesse du 
cheval qu’ÉquiTêt rando a fêté Halloween. Les catégories vont de Club 3 à Amateur Élite. Le concours a 
commencé en fin de matinée avec des cavaliers de club 3 pour continuer l’après-midi avec les niveaux 
2 puis 1. Les cavaliers devaient allier costume et maquillage avec la robe du cheval et enchaîner le 
parcours afin d’obtenir un classement. La note d’esthétique s’ajoutait à la note donnée au parcours. Tous 
les concurrents ont été récompensés. Le samedi 4 novembre a eu lieu un concours d’orientation et de 
régularité, une course dans la nature avec carte et boussole.
Pour tout renseignement contacter Nathalie au 06 22 34 22 42.

> ASSOCIATION > ASSOCIATION
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Les Acrobates du Canigou
Les Acrobates du Canigou, jeune Club de Gymnastique, accueil 
depuis 3 ans les enfants à partir de 15 mois tous les mercredis 
matin à l’espace Força Réal pour des cours de Baby Gym. 

Ce cours  permet  de partager une activité 
ludique avec son enfant et de le voir progresser 
tout au long de l’année sur des parcours de 
motricité variés. Le club propose également 
dès 6 ans des cours de Gymnastique 

Acrobatique, discipline alliant pyramides, chorégraphie et acrobatie au 
sol. Les cours ont lieu les mardis soir. Cette année pour la première fois, 
les jeunes Corneillanais vont défendre les couleurs de la Catalogne sur 
les plateaux de compétitions. Ce 21 janvier Lilly, Swann, Morgan, Sofia, 
Poppée, Ines, Shaïnez, Sofia J et Louane participerons au Championnat 
Interdépartemental de Gymnastique Acrobatique se déroulant à Saint-
Jean prêt de Toulouse. Nous sommes très fiers de nos jeunes gymnastes 
et leur souhaitons de briller face au jury.

Le Souvenir Français
Notre association a été créée en 1872, par un professeur alsacien Xavier Niessen qui 
constata l’état déplorable des sépultures des soldats tués lors de la guerre 1870-1871.

Le Souvenir Français a donc pour mission de conserver la mémoire de ceux qui sont morts pour la France, 
de veiller à l’entretien des tombes en déshérence, des monuments élevés à leur gloire et de transmettre le 
flambeau du Souvenir aux générations successives. À Corneilla, nous entretenons le carré militaire ainsi 
qu’un caveau sans descendance, nous fleurissons les 37 tombes de nos soldats et des anciens présidents 
du Souvenir Français.
Le comité est  présent à toutes les cérémonies au monument aux morts et aux assemblées départementales.
Nous organisons le 1er novembre une quête au cimetière et devant l’église. Chaque 11 novembre un repas 
très convivial est proposé à nos adhérents à la suite des cérémonies commémoratives.
Dans notre commune, l’association est forte de 132 adhérents. Nous souhaiterions augmenter cet effectif 
surtout par la présence de jeunes pour assurer la relève.

Notre réunion annuelle aura lieu le : 15 Février 
2024 à partir de 17h30 à la salle d’honneur Yves 
Gandou en présence du Général Glin, délégué 
général. Nous vous y attendons nombreux et 
précisons qu’elle est ouverte aussi aux non 
adhérents. 

Fidèles à notre devise: « À nous le Souvenir, à 
eux l’Immortalité ». 

Le bureau

Les Archers de Corneilla de la Rivière
Le club des Archers de Corneilla de la Rivière entame sa septième saison. Nous sommes 
actuellement 23 archers au club, de 12 à 64 ans. 

Cette année a encore été riche en résultats, avec le titre de champion départemental pour Rémi en U15 en 
salle et en extérieur. Nous avons aussi eu un double champion du monde des personnes de petites tailles 
en U13, lors de la compétition qui s’est déroulée à Cologne en Allemagne, Estéban finit premier à 9 mètres 
et 18 mètres. Pour cette nouvelle saison, nos nouveaux jeunes archers se montrent très prometteurs 
et participent brillamment aux compétitions du département. Karl s’est ainsi très bien illustré lors de la 
première compétition jeunes en terminant deuxième, dans la catégorie jeunes archers, lui permettant de 
monter en niveau 3 avec deux autres de ses camarades, Léna et Bastien.
Les installations du club continuent de s’améliorer et divers aménagements sont prévus pour cette année.
L’âge d’accès au club est de 12 ans, le matériel est loué le par club et les horaires sont : le lundi 17h-18h30, 
le mercredi 16h-17h30 à l’espace Força Réal et le samedi matin en extérieur de 10h à 11h30. Les archers 
confirmés disposent d’un accès libre en extérieur.

Sempre Joves 
Voilà une nouvelle année qui se termine chez les adhérents du club Sempre Joves - Encore 
une année où se sont succédés repas, sorties et rifles du mardi.

Un point à souligner, l’après-midi du 3 octobre a été consacré aux personnes âgées dans le cadre de la 
semaine bleue. Nous avons voulu faire de cet après-midi, un moment intergénération avec la classe de 
CM2 d’Elisabeth Casellas, moment très apprécié par tous. Le traditionnel repas de Noël a clôturé cette 
année 2023.

L’assemblée générale aura lieu mardi 23 janvier 2024.
 

Nous vous souhaitons à tous et toutes une excellente année 2024.
La Présidente et les membres du bureau

Yoga Club Força Réal
 

Le club de Yoga Forca Réal, présent depuis 25 ans sur la commune, 
propose des cours de Hatha Yoga le lundi de 19h à 20h15 et le jeudi 
de 17h15 à 18h30.

Les cours ont lieu à la salle des Associations et sont dispensés par Isabelle, diplômée par la Fédération 
Française de Hatha Yoga. Ce type de Yoga est accessible à tous, débutant ou non, et quel que soit son 
âge et sa condition physique.

N’hésitez pas à venir nous rencontrer, et pourquoi pas essayer un cours.
Contacts : Denise au 06 87 41 14 18, Muriel au 06 75 77 20 07, Isabelle au 06 89 37 11 08
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Des nouvelles des commerçants
Les actions de l’année 2023 ont rencontré un franc succès auprès 
de vous. Merci de nous être fidèle.

Le vide-Grenier qui a fait son retour le dimanche de pentecôte suivi le 21 juin de la 1ère fête de la musique 
du village avec la participation du Café des sports, nouvel adhérent de l’association. Un grand merci donc 
à Jessica et Cyril et à l’ensemble des commerçants qui ont participé. L’association s’est renforcée d’autres 
nouveaux membres : Didier « l’Amande catalane », Thomas « Re-cycle aventure » (location, réparation et 
balade en vélo), Ludovic « Pose Concept » (Pose de cuisine), Florent « Les jardins de saint sauveur » (fruits 
et légumes). Bienvenue à eux.

Cette année encore nous avons organisé le jeu « Noël des commerçants » en partenariat avec la CCI. A 
gagner, une voiture au niveau départemental et des chèques cadeaux Fédébons, offerts par l’association, 
à dépenser chez les commerçants et artisans de Corneilla.

En 2024, nous vous donnons rendez-vous pour le vide-grenier, la fête de la musique, etc…

Vos artisans et commerçants restent à votre service et vous présentent leurs meilleurs voeux pour 2024.

Christian BOULFROY, Président de Força Corneilla

Association de tous les villages de 
Catalogne nord de nom Corneilla
63 adhésions à la Rivière, 19 au Vercol et 17 au Conflent soit un total de 99 adhérents ont 
constitué le groupe de notre association pour l’année 2023. 

Le partage de la galette le 25 janvier, l’assemblée générale 
du 11 mars avec son traditionnel repas à l’espace Força 
Réal ont amorcé la planification des activités. La fête des 
fleurs à Gérone le 17 mai où deux groupes (marcheurs et 
moins marcheurs avec un guide par groupe) se sont régalés 
dans cette ville embellie pour l’occasion. Après un été plus 
que chaud, nous nous sommes rendus à la fire de l’All à 
Cornella del Terri, en covoiturage et avons passé l’après-
midi dans la belle ville médiévale de Besalù. 

Le 29 octobre, la rifle a eu lieu à l’espace Força Réal et 
l’année s’est terminée avec une sortie à Barcelone sur 2 
jours, les 5 et 6 décembre, pour profiter des marchés de 
Noël et des illuminations. Une visite guidée de la Sagrada Familia, point fort de la sortie, s’est conclue avec 
un dîner pris en commun au restaurant. La visite libre de la ville le lendemain, a laissé chacun choisir son 
parcours de visite et le choix ne manquait pas dans la capitale de la Catalogne Sud. 

D’autres projets nous attendent pour 2024 et toutes les suggestions de nos adhérents sont écoutées avec 
attention. Nous vous invitons donc à nous rejoindre. Bonne année 2024 à tous.

Neurones en Folie
« Neurones en Folie » a commencé son histoire depuis plus de 12 ans. 

On a vu grandir ce groupe constitué essentiellement de retraités qui désirent que cette période si particulière 
au cours de laquelle on pourrait craindre un ralentissement du cerveau, soit source d’imagination, de 
créativité, de plaisirs partagés et aussi d’écoute bienveillante, si importante en ce moment. Sous la houlette 
d’un animateur (nous sommes 7) nous « travaillons » des excercices ludiques qui font appel à nos neurones. 
Cette année de nombreux « jeunes retraités » nous ont rejoints et tous ensemble, nous allons continuer, 
non seulement à stimuler les neurones, mais aussi, grâce à nos échanges à enrichir nos activités. 

2023 a été marqué par des moments forts lors de nos sorties : 

- La découverte du nouvel aquarium de Canet.

- À la rentrée de septembre, découverte de la nouvelle exposition au musée Rigaud. Précisons que nos 
visites à Perpignan sont toujours précédées ou suivies d’un déjeuner aux halles car il faut aussi que les 
papilles se régalent...

- En juin, le voyage de fin de saison nous a conduit en Catalogne 
sud sur le site archéologique et historique d’Empurias. Très belle 
visite guidée. Moment inoubliable. Le même jour nous avons aussi 
visité, avec une guide, le château de Péralada et sa très réputée 
bibliothèque qui offre une collection exceptionnelle d’originaux de 
« Cervantès ».

Ceci n’est qu’un aperçu de nos activités. Pour l’année à venir, 
outre nos rendez-vous hebdomadaires le jeudi après-midi, nous 
continuerons, grâce aux suggestions du groupe, d’organiser des 
sorties et un voyage de fin d’année.

La porte est ouverte à tous ceux qui souhaiteraient nous rejoindre.
Françoise LARRERE - 06 18 01 88 40

Comité d’entente des anciens : combattants et 
des opérations extérieures
Le comité d’entente des anciens combattants a changé de nom et devient  : Comité 
d’entente des anciens : combattants et des opérations extérieures.

Créé en 1990 le comité d’entente de Corneilla de la Rivière compte environ une quinzaine d’adhérents. 
Accessible aux anciens combattants, à tous ceux qui ont participé à des opérations extérieures, militaires, 
gendarmes, policiers, le comité participe principalement aux cérémonies de commémorations du village et 
parfois de la région. Sont aussi organisés des repas ou tous les membres se retrouvent afin de partager des 
moments conviviaux. Si vous désirez nous rejoindre, n’hésitez pas à vous renseigner auprès de la mairie 
qui vous communiquera les coordonnées du président ou d’un membre du bureau. Le comité d’entente 
est accessible à toute personne désireuse d’entretenir un devoir de mémoire.

Nous sommes nombreux dans le village à avoir servi la France pendant plusieurs années, à avoir effectué 
des opérations extérieures, et peu rejoignent le comité qui voit ces membres diminuer au fil des ans.
Ne mettez pas de côté ces années et venez nous rejoindre pour entretenir le devoir de mémoire et apporter 
notre soutien à nos combattants d’hier et d’aujourd’hui.

Sans vous le comité risque fort de ne plus exister dans quelques années !!!
Le Comité



Parc à Wouaf à Corneilla
Parc à Wouaf à Corneilla la rivière a été 
conçu pour que votre chien respire le 
bonheur à travers différentes activités.

Un espace de jeu de 2000 m2, sur réservation, 
avec la présence d’une éducatrice canin et la 
possibilité de faire garder votre loulou toute 
une journée pour qu’il se dépense avec ses 
congénères et se stabilise.

Parcours agility, espace petits chiens, piscine pour chien et piscine à 
balles c’est autant de jeux à faire découvrir à votre chien du jeudi au 
dimanche inclus sur réservation obligatoire en ligne : 
www.parcawouaf.fr ou au Tél : 06 34 52 42 99.

Re-cycle aventure des balades à vélo tout-terrain 
à assistance électrique
Thomas Saguy, moniteur guide vélo, a créé son entreprise dans le village après une carrière d’ambulancier. 

Ce natif de Perpignan qui a grandi à Saint-Estève est passionné par 
le VTT et la région. Il obtient le diplôme de Brevet professionnel de 
la jeunesse, de l’éducation populaire et du sport (BPJeps) pour être 
animateur dans son entreprise baptisée Re-cycle aventure. Thomas 
propose des balades à vélo tout-terrain à assistance électrique 
(VTTAE) fournis à la demande, agrémentées d’explications sur la 
nature et le patrimoine. Celles qui sont les plus fréquentes sont 
celles à la demi-journée et la sortie coucher de soleil à Força 
Real avec panorama imprenable sur la région. Dans son atelier, il 
assure la réparation de vélos pour enfants et adultes, travail qu’il 
exerce sur rendez-vous. Il peut ainsi fournir à la location de courte 
ou longue durée jusqu’à dix vélos de seconde main, entièrement 
rénovés par ses soins. 

Rosa, Abélia et Dalhia au cœur d’une nouvelle 
collection éthique de vêtements
Axelle Siri, maman de deux enfants, diplômée d’une école de mode, lance sa première 
collection colorée de prêt à porter « 100 % fabrication française, confortable, éthique et de 
qualité ». 

La styliste travaille sur commande avec deux professionnels basés, l’un sur Lyon, l’autre à Avignon. Focus 
sur une marque peps pensée à Corneilla-la-Rivière.

Du rose, décliné en deux tons et de l’orange ... Pour sa 
première collection de prêt-à-porter baptisée Maison 
Siina (contraction des prénoms de son mari, de son 
fils et du sien), Axelle Siri, 35 ans, et maman depuis 
peu pour la seconde fois, a voulu mettre en exergue « le 
côté ensoleillé, joyeux et vivant de notre sud », sourit la 
styliste, provençale d’origine.

> ÉCONOMIE LOCALE

Electricité     ELECTRICITÉ DU RIBERAL   06 20 04 88 15
     ELEC 66 DE LA TÊT    06 80 21 57 11
     VEM’ELEC     06 23 01 27 91
     DH-ELEC ( David HERNANDEZ)   06 50 35 57 54
Electricité, Plomberie    BARROT Benoît    06 46 00 27 60
Maçonnerie    BARROT Cyril    06 29 97 67 43
     CORNEILLA CONSTRUCTION   06 12 46 83 13
Menuiserie    ROUMIGUERE    04 68 38 19 69
Peintre     PADRINES Alex    06 13 09 75 88
     Joël peinture    06 30 98 84 89
Peinture     LAFFON Vincent    06 42 84 56 52
Plomberie      AGDANE ENERGIE    06 80 00 28 13
     Plomberie du RIBERAL   06 20 76 41 76
Fabrication volets roulants   COSYWEE     04 68 57 42 22
Rénovation    KMS     06 21 85 04 61
     BARRERA Rolland    06 20 57 11 71
Climatisation    SUD ÉCO CLIM    06 88 08 49 54
Plaquiste     ISO DA COSTA    06 37 70 05 69
     LE PLAQUISTE DE LA TÊT   06 50 72 84 61
Étanchéité     PLU DO     06 43 62 03 78
Menuiserie Nautique    BOIS AND BOAT    06 73 52 70 73
Rénovation intérieur    POSE CONCEPT (Ludovic GRAU)   06 63 78 28 91

Docteur CACHIA Christophe    125, route nationale    04 68 57 37 78
Docteur CHAMPAGNE-GRILL Michèle  18, cami de Baixas    04 68 84 87 31
IROD Adrian Kiné    18 cami de Baixas    06 58 24 11 13
ANDRA Élena Kiné    18 cami de Baixas    06 59 78 58 61
Diététicienne Isabelle PÉRIE   125, route nationale    06 08 02 80 12 
DEL SAZ CARRASCO Antonio Kiné  A domicile     06 58 24 11 13
Cabinet infirmier    33 cami de Baixas    04 68 51 78 26
Reflexo66 (Réflexothérapeute)   5 impasse des Garrotxes   06 20 22 40 63
Epilation définitive laser OSMOSE  125, route nationale    06 87 99 86 43

Aide à domicile    AIDOMIS     09 77 53 16 06
Carrossier     OBEJO Rémi    04 68 92 72 25
Salon de coiffure     COIFF 2000 (Louisa)    06 09 99 63 22
Garage automobile   Garage LM    04 68 57 23 35
Gestion d’entreprise    Isabelle CONSTAND    06 31 29 08 89
Jardinier paysagiste    LA CLEF DE SOL (Rémy DULUC)   06 12 89 97 52
Tabac-presse    LE GINETTE    04 68 57 15 83
Agent immobilier SAFTI   Fanny LINARÈS    06 22 05 65 28
Micro-crèche    MÔM’EN DOUCEUR    06 50 71 31 75
Transport de personne   TAXI CORNEILLA    06 83 55 14 09
Réparation, location, sorties   RE-CYCLE AVENTURE    06 63 44 28 91
Centre équestre    EQUITET RANDO    06 22 34 22 42
Composition fleurs séchées   COSMOS FLEURS    06 69 00 62 07
Composition fleurs de savon   SENTEURS CRÉALYNE   06 26 45 73 11
Salon de tatouage    SUKANYA TATOO    07 67 35 50 21
Marquages et Transformations   MT SOLUTIONS    06 22 97 23 48
Loisirs canin    PARC À WOUAF    06 34 52 42 99
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Huile d’Olive     DE BENEDITTIS Pierre   04 68 57 22 23
Producteur viticole    DOMAINE BOUCABEILLE   06 09 06 37 88
Producteur viticole    DOMAINE LA BEILLE    04 68 57 17 82
Producteur viticole    DOMAINE LAFFORGUE   06 37 06 49 28
Fleurs & plantes    CHEZ ORQUIDEA    07 87 10 41 41
Fruits & légumes    BALLESTER/GRARD    06 73 54 40 28
     LA TÊT DANS LES LÉGUMES   07 50 08 29 88
     LES JARDINS DE ST SAUVEUR   06 42 05 36 58P
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Bar - Restaurant    CAFÉ DES SPORTS    09 83 54 57 63
Fruits, légumes, crémerie   CHEZ JEAN-LOUIS    04 68 73 99 05
Produit de la ferme    LA FERME CATALANE    07 85 31 09 23
Pizzeria     PIZZA CORNEILLA    06 08 50 38 28
Traiteur, Evènementiel   CRYSTAL TRAITEUR    06 23 56 67 19
Épicerie Itinérante    LA FLEUR DES POIS    06 75 04 16 94PR
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Concrètement, comment ça marche ?

> En ligne : plus simple et plus rapide

Un courrier est déposé dans votre boite aux lettres. Ce dernier vous permet de pouvoir effectuer votre 
recensement en ligne. Si vous choisissez cette option, il faut vous connecter au site le-recensement-et-moi.fr 
et saisir les identifiants présents sur la notice, puis remplir le questionnaire en vous laissant guider.

> Sur formulaire papier

Si vous ne pouvez pas répondre sur internet, un agent recenseur se présentera à votre domicile. Recrutés 
par la municipalité, les agents recenseurs disposent d’une carte officielle avec photo et nom. Toute personne 
recensée est en droit d’exiger la présentation de cette carte et peut aussi vérifier son identité en contactant la 
mairie. Les agents recenseurs sur la commune sont : Christelle BARROT, Stéphanie BROSSARD, Jean-Louis 
OLIVE et Michel QUER.

L’agent recenseur vous remettra :

 - Une feuille de logement qui comporte des questions sur les caractéristiques et le confort 
   du logement
 - Autant de bulletins individuels qu’il y a de personnes dans le foyer
 - Des notices explicatives

Si vous le souhaitez, il peut vous aider à les compléter et un rendez-vous sera pris avec l’agent recenseur pour 
venir récupérer le formulaire.

> RECENSEMENT

Tout savoir sur le recensement de la population en 2024
La campagne de recensement de la population a commencé jeudi 18 janvier 2024. 
À quoi ça sert ? Combien de temps ça dure ? Comment ça marche ?

Le recensement, à quoi ça sert ?

Réalisé par l’INSEE (Institut National de la Statistique et des Études Économiques) et les communes, le recensement 
permet d’établir la population officielle de chaque commune. Par ailleurs, il fournit des informations sur les 
caractéristiques de la population : âge, profession, moyens de transports utilisés, conditions de logement… 

De plus, ces chiffres permettent de penser les projets de demain. En effet, la participation de l’État au budget des 
communes est déterminée grâce au recensement. La connaissance des statistiques est un élément majeur dans la 
définition des politiques publiques en matière d’équipements (école, hôpitaux, infrastructure des transports, etc…) ou 
de logements. Y répondre est un acte civique !

Quand aura lieu le recensement 2024 ?

Le recensement se déroule du jeudi 18 janvier au samedi 17 février 2024.
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Comment sont traitées les réponses ?

Si le nom et l’adresse sont nécessaires pour ne pas comptabiliser plusieurs fois les mêmes habitants, les 
informations ne sont pas enregistrées sur les bases de données.

Les statistiques produites sont anonymes, et toutes les réponses aux questions sont confidentielles. Les personnes 
ayant accès aux données sont tenues au secret professionnel.

Est-il obligatoire de répondre ?

OUI, la réponse aux questions du recensement est obligatoire, et gratuit. 
Ne pas répondre aux sites qui vous réclament de l’argent !
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TRIBUNE LIBRE
Chères Corneillanaises,
Chers Corneillanais, 

Nous avons 2500 caractères pour 
vous donner quelques informations 
et faire le même constat que 
l’an passé quant au manque de 
transparence et de rigueur au sein 
de l’équipe aux commandes.

BUDGET
La transmission de documents 
comptables incomplets a nécessité 
de revoter le budget. A noter aussi 
une légèreté discutable dans la 
répartition des subventions aux 
associations, et ce, malgré nos 
demandes répétées de rédaction 
d’un règlement qui permettrait d’en 
proportionner le montant selon des 
critères précis, ce qui clarifierait les 
choses.

PLAN LOCAL D’URBANISME (PLU)
En décidant de construire toutes les 
zones urbanisables, le projet de PLU, 
à nos yeux trop minéral et pas assez 
végétal, est une occasion manquée 
de répondre aux grands enjeux et 

défis environnementaux qui nous 
attendent. Les agglomérations 
constituent déjà des îlots de 
chaleur difficiles à vivre lorsque 
le thermomètre s’affole. Il aurait 
plutôt été nécessaire de prioriser 
la création d’espaces verts de type 
méditerranéen nécessitant peu 
d’arrosage - tels que notre projet le 
prévoyait - et non d’imperméabiliser 
davantage les sols (la ressource en 
eau dans le département est d’ores 
et déjà un véritable problème qui 
s’accentuera avec l’augmentation 
projetée de la population). Le sacro-
saint « développement » tel qu’il a 
été pensé jusqu’à aujourd’hui arrive 
à ses limites : il est temps que les 
décideurs modifient leur logiciel et 
pensent « au mieux avant de penser 
au plus ».
Une satisfaction tout de même : 
abandonnés les projets électoraux 
irréalisables que nous avions 
dénoncés (nouvelle école, 
contournement du village, …).

MAISON D’AX
Malgré la volonté affichée dans 

le projet de PLU de préserver le 
patrimoine communal, la maison 
d’Ax, seul immeuble remarquable 
de la commune (achetée il y a peu 
par l’ancienne municipalité puis en 
partie rénovée) a été vendue dans 
la précipitation sans concertation, 
nous privant ainsi d’une possibilité 
de dynamiser le coeur de ville.

INTERCOMMUNALITE
En dépit des annonces pleines 
d’assurance, le passage à 
Perpignan Méditerranée Métropole 
est une nouvelle fois repoussé et 
devrait intervenir au premier janvier 
2025.

Toujours résolus à vous représenter 
au mieux, les élus de Corneilla 
Autrement vous souhaitent une 
Bonne Année 2024 !

Bon Any amb salut i alegria
Bonne Année santé et joie

N’hésitez pas à nous contacter : 
Guy Lafforgue - 06 28 45 66 10
cglafforgue@orange.fr

Mairie de Corneilla de la Rivière
Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 14h à 17h

Tél. : 04 68 57 34 25
secretariat1@corneillalariviere.fr

www.corneilla-la-rivière.fr

Élu d’astreinte en dehors des heures d’accueil de la Mairie : 06 33 45 10 32

Passage des encombrants :
Le 4ème mercredi du mois sur inscription à la Mairie 
jusqu’au lundi soir : 5/6 objets maximum qui ne 
rentrent pas dans le coffre d’une voiture (Frigo, lave 
linge, meubles, matelas…)

Ramassage des « déchets verts » :
Tous lundis : inscription en Mairie avant le vendredi 
soir 17h.

Maximum 5 sacs de jardins (Big Bag)

Pour les branchages : nécessité de couper les grosses 
branches au préalable et de les mettre en fagots.

Ramassage des ordures ménagères

Poubelle jaune : le mardi

Poubelle verte : le lundi et le jeudi au centre du village  
Le jeudi uniquement pour les lotissements extérieurs.

Le verre : colonne de collecte du verre sur le parking 
Clave verte, au Stade, aux Hortes et Cami de Baixas

La collecte de vêtements : colonne de collecte sur le 
parking Clave verte et Cami de Baixas

Le carton : colonne sur le parking Clave verte et au Stade

INFOS PRATIQUES

> VIE LOCALE

> VIE LOCALE

> CITOYENNETÉ

> EXPRESSION

ASA DU CANAL D’ARROSAGE
En 2023, le département des Pyrénées-Orientales a été durement 
impacté par la sécheresse. Ces conditions climatiques et le manque 
de pluies ont sévèrement affecté l’irrigation en provenance de la Têt. 

C’est ainsi que toutes les ASA ont dû respecter un arrêté préfectoral afin 
de préserver l’eau du barrage de Vinça et de la rivière. Un tour d’eau strict 
a donc été mis en place et contraint les syndics dans l’arrosage de leurs 
cultures.

CURAGE DU RÉSEAU
Les dates de coupures de l’eau pour effectuer le curage et le nettoyage du réseau sont :

DU SAMEDI 20 JANVIER 2024 AU DIMANCHE 04 FÉVRIER 2024 INCLUS.

Un faucardage, sans coupure d’eau, devra être effectué :
DU SAMEDI 13 JUILLET 2024 AU DIMANCHE 28 JUILLET 2024 INCLUS.

L’ASA rappelle que l’entretien du réseau est nécessaire pour l’utilisation de l’arrosage mais aussi diminuer, 
en cas de forte intempérie, les risques d’inondations.
L’ASA rappelle également que les usagers se doivent d’entretenir la propreté des agouilles ainsi que les 
tours d’arrosage.

Une tournée d’inspection sera effectuée par les Syndics et les travaux non réalisés seront faits par l’ASA. 
La facture sera adressée aux propriétaires aux prix fixés lors de l’Assemblée Générale du 26 mai 2009.
- 1,50 €uros HT le mètre linéaire pour le faucardage.
- 2,50 €uros HT le mètre linéaire pour le curage et le faucardage (nettoyage complet).

Meilleurs vœux 2024 à toutes et à tous.



Si Corneilla m’était conté...

Pourtant au début des années 1890, ce n’était pas le 
réchauffement de la planète qui alarmait mais au contraire 
son refroidissement.

Et les archives de l’époque sont très explicites. Après la terrible 
épidémie de choléra qui avait fait des ravages considérables, 
après le phylloxéra qui avait détruit les 3/4 de notre vignoble, un 
autre fléau va s’abattre chez nous.

À partir du 02 janvier 1891, des froids excessifs (pluies 
verglaçantes, fortes gelées, tramontane glaciale) vont sévir 
durant plusieurs semaines. Le ruisseau de Corneilla était revêtu 
d’une couche de glace de 15 à 20 cm d’épaisseur, toutes les 
pommes de terre gelées dans les maisons, dans les jardins 
végétation et légumes anéantis par le froid, mais surtout et c’est 
le plus dramatique, plusieurs personnes furent trouvées mortes 
ça et là dans le village.

Pour trouver un tel hiver, il est noté que les anciens se reportaient 
à l’année 1829.
Le 20 janvier 1891, fête de la Saint Sébastien, l’abbé Combaut 
écrit dans le registre paroissial : « très peu de monde à l’église 
à cause du froid, les habitants pouvant à peine sortir de leur 
maison ».

J’ai consulté l’état civil de l’année 1891 : 36 naissances, 35 décès 
dont 16 enfants et 19 adultes. Pour les seuls mois de janvier, 
février et mars : 11 décès sont répertoriés dont une majorité 
d’enfants et de nourrissons. Il est évident que les conditions de 
vie déjà très dures à l’époque s’accommodaient mal à de telles 
températures glaciales.

Pour exemple les moyens de chauffage restaient rudimentaires 
: la cuisine étant la seule pièce vraiment chauffée grâce au feu 
de bois qui flambait à longueur de journée. Quant aux alcôves et 
chambres, pour obtenir un minimum de chaleur, on faisait avec 
les moyens du bord : on remplissait de braises un récipient et on 
l’introduisait quelques instants dans le lit afin de le réchauffer. 
Une bouillotte permettait de maintenir un peu de chaleur pour 
la nuit.

Durant cette période difficile, les archives relatent un événement 
s’étant déroulé début février 1891,  veille de la Sainte Agathe.
Je cite les faits tels qu’ils sont rapportés par l’abbé Combaut 
: «  Vers 7 heures du soir, et par un temps excessivement 
rigoureux, un incendie s’est déclaré au courtal de M. Respaut 
Broc arrière arrière grand-père de Rolland Mussot.  Ce courtal 
était rempli de paille et de bois. Rien que de la glace au ruisseau, 
l’eau des fontaines à peine puisée devenant glace aussitôt, les 
hommes dans l’impossibilité de manoeuvrer à cause du froid 
et du manque d’eau. On procéda à l’exposition de la relique de 
Sainte Agathe, le feu s’éteignit de lui-même dans son propre 
foyer sans porter atteinte aux maisons voisines. »

Cet événement marqua profondément les esprits d’autant 
plus que 3 ans auparavant un fait similaire s’était déjà produit 
mais cette fois-ci en plein été. Ce 02 août 1888, un incendie se 
déclara au courtal de François Puig (aïeul de la famille Puig et 
en l’occurrence mon arrière grand-père).

Voici ce qu’en écrivait l’abbé Combaut : «  Vers 10 heures du 
soir, vent du nord très violent, grand incendie au courtal de 
François Puig situé au milieu d’un pâté de vieilles maisons et de 
greniers à foin. Peu d’eau au ruisseau. Exposition de la relique 
de Sainte Agathe. Cessation subite du vent lequel n’a repris 

qu’après qu’on eut éteint l’incendie. Cette cessation subite 
du vent dans une circonstance si critique où le feu pouvait 
réduire en cendres la moitié du village a été très remarquée 
de la population ».

Vous noterez la sobriété des propos de l’abbé Combaut 
qui relate uniquement les faits, laissant chacun se forger sa 
propre opinion sur ces évènements.

Voici maintenant un nouvel épisode de la petite Histoire de 
Corneilla, qui en son temps amusa beaucoup le village. Il 
m’a été conté par l’un de nos anciens. En 1812, le clocher 
construit par Laurent Bourgal et fils est terminé. On lui adjoint 
la grande cloche baptisée : Martine, Agathe, Sébastienne 
en hommage aux Saints Patrons de la paroisse. L’armature 
de cette cloche vient d’être récemment consolidée par la 
municipalité actuelle. Nous avions donc un clocher tout neuf, 
une cloche opérationnelle, il ne manquait plus qu’un sonneur.  
Maire et curé se mirent immédiatement à sa recherche 
et ne trouvèrent personne. Il fallait en effet être disponible 
constamment.  Sonnerie de l’Angélus à 7h, à midi et à 19h, 
sonnerie pour les fêtes et les cérémonies dominicales, et pour 
tous les évènements heureux où malheureux (baptêmes, 
mariages, obsèques).

Le maire pouvait également utiliser le service du sonneur pour 
prévenir d’un danger (incendies, inondations, accidents), 
ou annoncer l’ouverture et la fermeture du scrutin le jour 
d’élections, et aussi pour signaler la venue du percepteur ou 
d’une autre personnalité.

Tout ceci pour un maigre salaire, parfois amélioré de quelques 
pourboires offerts en remerciement du zèle et de la durée 
de la sonnerie.  Après maintes recherches, on dénicha enfin 
un volontaire qui accepta le poste à une condition. Comme 
il était athée, il exigea l’ouverture d’une porte 
extérieure car il ne voulait en aucun cas entrer 
dans l’église pour accéder au clocher. La 
mairie n’eut pas le choix : on perça donc 
une mini porte dont on aperçoit encore 
de nos jours le linteau en « cayrous » au 
ras du sol.

Le sonneur était ravi, le maire soulagé, 
le curé aux anges. Ainsi va la vie 
corneillanaise au cours des siècles !

À bientôt pour de nouveaux 
épisodes et bonne année 2024 
à tous.

Émile Péronne

Actuellement on s’inquiète, à juste titre, du dérèglement climatique qui 
bouleverse progressivement nos écosystèmes, nos paysages, nos récoltes.

L’église au début des années 1900. 
La porte du clocher a été murée.40
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